



岡だより

第47号

発行日 令和5年10月27日

発行責任者 中川郁男

人口 1497人

(男 741人、女 756人)

世帯数 608世帯 (10/1現在)



10月22日（日）、秋晴れの下、4年ぶりにコロナ前と変わらない形で「町民のつどい」が開催されました。前日から自治会、子ども会、寿会などの大勢の家族連れでいっぱいでした。堀口静子先生のもとで3回お稽古をした12人の子どもたちが一生懸命におもてなしをしました。作品展には子どもたちや町民の方々の力作が揃い、焼きそばやかやくご飯などの模擬店、輪投げやヨーヨーつまりなどのお楽しみコーナーは大勢の家族連れでいっぱいでした。

森中高史市長、福井靖副市長も来訪され、文化祭をご覧になり、子どもたちによる抹茶をいただかれ、子供たちと歓談されました。午後からは子ども会の映画会が開催され、自治会館周辺は約300人の家族連れで賑わっていました。かやくご飯の調理場は天理教会にお世話になりました。



1月	11月	12月
年末夜警	三役・部会長会議	
守山市消防出初式	避難誘導訓練	
学区防災訓練	町内一斉清掃	
岡だより発行	連絡協議会	
	消防栓用具点検	
	(27日)	
	(20日)	
	(7日)	
	(29日)	
	(10日)	
	(9日)	
	(3日)	
	(19日)	
	(12日)	
	(11日)	

行事予定（11月～1月）



10月9日（月祝）、雨で延期されました。大会が、雨上がりの立入健康グラウンドゴルフ場で2人が参加して開催されました。顔見知りどうしが和気あいあいとプレーし、ホールインワン競争、飛賞も用意され盛り上りました。優勝小林一行さん、準優勝小林佐知子さん、三位木村雅雄さんは町民のつどい開会式で表彰されました。

グラウンドゴルフ大会

消火栓操法訓練



7月9日(日)降雨が心配されましたが、9時30分より北消防署にて消火栓操法訓練が自衛消防隊員など総勢14名が参加して実施されました。訓練は、北消防署員から消火栓の使い方、ホースの接続及び延長の仕方を教えて頂いた後、4人一組で二組が実際に放水訓練を実施しました。最後に、北消防署員から自衛消防隊の意義に関して話がありました。「大規模地震が発生して多くの場所で同時に火災が発生した時には、消防車が駆けつける事ができない可能性もある。その場合には、自動的に頼らざるを得ないため訓練を重ねてほしい。」との話があり、皆さん納得していました。

災害図上訓練(DIG)が8月6日(日)9時より、自治会館において北消防署の指導のもと自衛消防隊員など16人が出席して行なわれました。住宅地図の上にかけたビニールシートに防災に関する情報を記入し、自分たちの住む町に起こるかもしれない災害をイメージし、対応策を考える全員参加の訓練です。

- 町の構造を確認
- 鉄道、主要道路、河川、オープンスペース(広場・公園・神社等)、路地・狭隘道路、鉄筋コンクリート建物、田畠などをマジックで記入
- 防災に関する施設・資源を確認
- 行政施設、医療施設、避難所(学校、公民館)、防災倉庫、防火水槽、消火栓、食料備蓄(自治会備蓄・コンビニ)などをシールやマジックで図示



災害図上訓練(DIG)

災害図上訓練(DIG)が8月6日(日)9時より、自治会館において北消防署の指導のもと自衛消防隊員など16人が出席して行なわれました。住宅地図の上にかけたビニールシートに防災に関する情報を記入し、自分たちの住む町に起こるかもしれない災害をイメージし、対応策を考える全員参加の訓練です。

最初はバケツリレーです。2列に別れ、川から水を汲み上げたバケツを手送りし、先頭が水をかける。空になつたバケツは手渡しで戻す。訓練を、列を入れ替えて2回行いました。その後水消火器訓練。ホースを外し、ピンを抜き、レバーを握って火元に水をかける訓練を交代で全員が経験しました。

今年で百年となる関東大震災では神田地区で2つの町が神田川からのバケツリレーで奇跡的に焼失を免れた記録があります。身の安全を第一としながら、初期消火の大切さを学んだ訓練でした。



初期消火訓練

9月10日(日)9時より立入が丘小学校裏門校庭で初期消火訓練を行なわれました。女性消防隊員、子どもたち、吉身分団など33人が暑い中を参加しました。

キヤッショカード詐欺盗とは、警察官や銀行協会等の職員を名乗りながら、吉身分団などでキヤッショカード詐欺盗が発生しています。

最初はバケツリレーです。2列に別れ、川から水を汲み上げたバケツを手送りし、先頭が水をかける。空になつたバケツは手渡しで戻す。訓練を、列を入れ替えて2回行いました。その後水消火器訓練。ホースを外し、ピンを抜き、レバーを握って火元に水をかける訓練を交代で全員が経験しました。

今年で百年となる関東大震災では神田地区で2つの町が神田川からのバケツリレーで奇跡的に焼失を免れた記録があります。身の安全を第一としながら、初期消火の大切さを学んだ訓練でした。

●暗証番号は教えない
●キヤッショカードは他人に渡さない
●警察官や銀行協会職員はカードの回収や交換のために家を訪問するとはありません。
「カードを預かります。」
と言つてくる訪問者がいれば詐欺を疑い、家族や警察に連絡しましょう。

●あなたの大切なお金が狙われています！

一人で判断せず、必ず家族や周囲の人、警察や自治体等、誰かに相談しましょう！

★ ★ ★ ★ 犬の糞の後始末
飼い猫のしつけ
野鳥に餌をあげない
路上駐車の禁止

守るうマナー

守山警察署
077-583-0110

駅前交番だより

すこやかサロン



コロナのため4年ぶりとなるすこやかサロンが7月29日（土）、岡自治会館に26名（他にスタッフ11名）が参加して開催されました。中川会長の挨拶の後、健康体操で体をほぐしました。午前の催し物をお願いしていただいた方が前日コロナに感染されたとの連絡があり、宇田、藤井両副会長がインターネットを参考に急遽考え出しました。「あるなしゲーム」に皆さん頭を悩ました。



皆さん揃ってのお弁当をいただいた後、ジヤンケンゲームやビンゴゲームでお目当ての賞品をゲット、最後は本当に久しぶりのカラオケで自慢の喉を響かせ、自治会館いっぱいに笑顔があふれた一日でした。

公園・遊園の清掃

連日の猛暑も少し落ち着いた9月23日（土祝）、朝8時より公園・遊園などの清掃が行われ、225人が参加しました。大雨と猛暑で生い茂った草が刈り取られ、すっかりきれいになりました。早朝よりお疲れ様でした。

敬老の日は今年も集まつてお祝いすることはできませんでしたが、自治会からお祝いの記念品をお渡しました。9月16日（土）自治会館に三役、福祉事業部会長、民生委員、福祉協力員、健康推進員が集まり記念品の準備をした後、最高齢97才の今江み祢様、米寿の堀口静子様、村上美子様、不二原孝夫様、西沢京子様、村元子様をはじめ、70才以上の方242名に記念品をお渡しました。



堀口静子様



ヨーヨーつりには大勢の家族連れが訪れ、子どもたちは自分の好きな色のヨーヨーをつり上げていました。6人の子どもサポートーも大きな声でこより売り、ヨーヨー運びなどを手伝っていました。用意した500個のヨーヨーは50分ほどで売り切れ、大急ぎで100個を追加しました。

寿会研修

7月18日（火）寿会で4年ぶりの研修会が自治会館で開催され、30人の会員が集みました。

最初に守山市中部地区包括支援センター所長山口勉氏から「介護保険制度とサービス利用について」スライドを使って分かりやすく説明がありました。

次に催し物として勝部在住の駒井周作さんより楽しいお話しとハーモニカ伴奏で懐かしい唱歌や懐メロを皆で唄いました。皆さんで昼のお寿司を食べた後、ビンゴゲームで全員が商品をもらつてお開きになりました。



敬老の日

学区民のつどい

10月8日（日）、4年ぶりに会場での「学区民のつどい」が吉身小学校周辺で行われました。岡自治会はヨーヨーつりを担当。班長、評議員さんは当日7時からテントや備品を運び、会場設営をしました。寿会の役員さんは会場設営をしました。ヨーヨーつりの準備（ゴムを結ぶ、風船をふくらましゴムを付ける、こよりをより針を付ける）をしました。

10時から開会式で中川郁男学区長、森中高史市長の挨拶がありました。10時30分より、自治会などの模擬店の販売が始まりました。

ヨーヨーつりには大勢の家族連れが訪れ、子どもたちは自分の好きな色のヨーヨーをつり上げていました。6人の子どもサポートーも大きな声でこより売り、ヨーヨー運びなどを手伝っていました。用意した500個のヨーヨーは50分ほどで売り切れ、ソードが紹介されました。称名寺（栗東市）平田善之御住職の読経の流れる中、参列者が順番に焼香しました。最後に寿会松山会長より、12人の生前の人がらやエビソードが紹介されました。

寿会会員で亡くなられた方を7年間にわたり法要する寿会物故者法要が、9月23日（土）祝に会員30人が参列して開催されました。



寿会物故者法要

吉身学区自治会 交流スポーツ大会 ソフトボール



9月10日（日）立入が丘小学校グラウンドにて開催。岡チームは11名が参加。2試合共打撃戦となり、点の取り合いで、最後まで目の離せない展開でしたが、健闘むなしく2連敗。

・第1試合 対浮氣チーム（7対12）
両チーム打線が好調で、最後までもつれたが、終盤に押し切られた。

・第2試合 対立入チーム（6対15）
3回まで僅差で大接戦であつたが、終盤の大量失点で力尽きた。

今日は打線が好調で、よく点を取ることができた

が、相手の打線がそれ以上に優っていたのが敗因。

次回は立入が丘校区の親睦大会が11月に予定されています。

（渡辺記）

グラウンドゴルフ

（日）立入健康グラウンドゴルフ場

に吉身学区自治会より14チームが参加して行われ、岡町からは2チーム12名が参加しました。開会式には飛び入りで森中高史市長が挨拶に駆けつけられました。

青空の下熱戦が繰り広げられ、団体の部は立入Aチームが優勝、岡Aチームは4位、岡Bチームは12位でした。個人の部も立入Aの田村弘さんが圧倒的なスコアで優勝されましたが、岡Aの小林佐知子さんが3位と検討されました。

グラウンドゴルフの部は9月24日に吉身学区自治会より14チームが参加して行われ、岡町からは2チーム12名が参加しました。開会式には飛

地蔵盆

子ども会会長 武村亜依



子どもたちの加護を祈る地蔵盆が、8月26日に開催されました。前日に地域の守り神であるお地蔵様を洗い清めて新しい前掛けを着せさせていただきました。当日は、町民の皆様からお供えをたくさん頂き、誠にありがとうございました。

午前9時より西隆寺のご住職に読経していただき、子どもたちを代表して6年生がお参りをし、岡町の子どもたちの健康と成長を祈願しました。その後、子どもたちでお下がりのお菓子を配布しました。

大変暑い中、地域の皆様にはメント設営などお手伝いいただきありがとうございました。いつも町民の皆様が温かく見守ってくださっているおかげで子どもたちが安心して過ごせています。ここに厚く御礼申し上げます。



↑伊藤中神社

→新立



ラジオ体操

子ども会会長 武村亜依

地蔵盆

小学校の夏休み恒例のラジオ体操。眠い目をこすりながら首からカードをぶら下げ、6年生にハシコをもうと、子どもたちは音楽に合わせて、元気に体を動かし汗を流していました。子どもたちは音楽を聴けば自然と体が動くようでした。地域の皆様にも参加していただきました。朝から全身を動かすこと、一日を気持ちよくスタートすることができます。またみんなで同じ動きを行うことで、地域の子どもたちの一体感も強まりました。

ぼくは、今年ラジオ体操がでけてよかつたと思います。なぜなら毎朝7時からはじまり早起きして健康にもいいし気持ちも良いことがラジオ体操の良いところです。そして夏休みはあまり友達とは出会えないので行くと会えるのも良いところです。ぼくは来年は中学生なのでラジオ体操はもう終わりです。また中学生になつてラジオ体操を見るとなつかしい気持ちになつてまたやりたくなりました。

子ども特派員ラジオ体操

布谷一甫（6年生）

